
财经事务及库务局局长谈鼠年金融市场发展 
（只有中文） 

  
２００８年２月１１日（星期一） 

 
  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（二月十一日）出席金银业

贸易场新春团拜及戊子年开市仪式后与传媒的谈话内容： 
 
记者：局长如何看鼠年股市和金市的表现？ 
 
财经事务及库务局局长：我觉得鼠年相对过往一年而言，是会有些不明朗

因素，所以金融市场是比较波动。波动之下，通常对金市是好消息。我相

信今年整体金融市场会有些不明朗，有些波动。 
 
记者：政府很着重推动商品期货，期望新的一年，我们可以取到甚么突破

或到达甚么地步？ 
 
财经事务及库务局局长：我们都知道，在商品期货方面，第一，港交所方

面已经做了各方面的研究，亦会跟进。刚才理事长亦提到，黄金期货方面，

港交所已有咨询文件，列出对发展期金的看法。这方面，我很乐意听到金

银业贸易场及港交所会成立工作小组去跟进这件事。这方面，要等待一下，

我希望今年会有进展。 
 
记者：机场金库很快便可以落实，初期机场金库会否为其它行业发挥优势，

还是要再等一下产品出现？ 
 
财经事务及库务局局长：我想金库是一个很好的设施，因为金库可以方便

我们作为黄金实物方面的贸易。至于怎样利用这个设施，当然视乎香港金

融业界怎样找出一个市场，怎样去落实。这件事政府是乐意看见他们想出

一个可行的方法。 
 
记者：库房方面，在这个财政年度，大家预期收入非常理想，月底便会有

财政预算案，大家预期政府可以回馈市民，例如退税，你怎样看政府今年

的财政状况？ 
 
 



财经事务及库务局局长：这要待曾俊华司长月尾作交待。当然我们知道市

民的期望，我们亦知道政府有盈余。我们一定要用很好的方法，一方面能

满足市民的期望，另一方面，善用盈余投资发展香港的经济。各方面都要

做好。 
 
记者：预计今年股票市场会出现波动，有甚么因素令市场出现波动和有甚

么忠告，使投资者小心一点？ 
 
财经事务及库务局局长：我相信美国出现的次按问题，现在而言是完全未

见底，美国有几次减息行动，大家都可以理解。这个次按问题还会持续一

段时间。因此会令股票市场有不明朗因素。美国经济是否会放缓，现在减

息行动是否可以挽救经济，这方面有待观察。虽然这样说，大家都要有正

面态度，香港本身经济基调是良好。因为我们自己本身经济发展和国内经

济势头，有助香港经济发展。今年香港经济发展与去年相比是会放缓。我

觉得仍然应以审慎乐观态度去面对。投资者一样以审慎乐观，如福鼠一样，

灵活应变。 
 
记者：刚才提及内地，市场预期近期雪灾可能会令中央宏调放松一点，你

怎样看今年内地（经济）如何影响香港？ 
 
财经事务及库务局局长：内地经济增长仍然是很正面的，当然这视乎美国

和全球经济是否会放缓，放缓幅度有几多，持续多久，对国内经济是否有

大影响。我相信这要看外围因素，但基本上，国内经济是会发展得不错。

这方面对香港是会有正面支持作用。 
 
记者：对我们影响有多大？ 
 
财经事务及库务局局长：我想调控通常是会有一定影响，调控幅度如何，

雪灾是否会令到有微调，国内面对国际金融市场动荡是否有微调，这方面，

我们要再观望一段时间。  
 
完  
 
 
 


